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Le Tour  
du Lac 

Bulletin municipal de  

Ville de Lac-Saint-Joseph 

www.villelacstjoseph.com | info@villelacstjoseph.com 

Bienvenue au printemps ! 
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Chers concitoyens, concitoyennes, 

Enfin le printemps! À chaque saison les membres du Conseil municipal présentent 

dans les chroniques de votre journal l’état de leurs dossiers. Vous remarquerez 

aussi que la page couverture de votre journal affiche un thème saisonnier et  

original.  

À chaque année, au moment de la fonte des neiges, nous avons le plaisir  

d’accueillir à nouveau tous nos citoyens (snowbirds) ayant fui les rigueurs de  

l’hiver pour bénéficier du climat plus chaud, tempéré de la Floride. En plus de leurs 

obligations domestiques, ces citoyens sont confrontés à la période du dégel, de 

l’impôt et, comme prélude aux festivités, au temps des sucres. 

Alors bienvenue à tous et pour vous retremper dans les activités municipales, vous pourrez consulter les chroniques de 

chaque conseiller et de la directrice générale. 

Pour une meilleure information et compréhension des dossiers, ma fonction de maire sera bien remplie si je vous  

explique et résume l’avancement des projets municipaux.  

 Le nettoyage de la route sera effectuée en début mai pour permettre à l’assiette du chemin de reprendre  

graduellement sa place normale.  

 En fin mars, nous avons mandaté nos ingénieurs pour localiser et identifier la nature des travaux à effectuer pour 

corriger la route.  

 Les travaux pour la construction de la caserne satellite des pompiers débuteront en début d’été de sorte que des 

camions au poids lourd circuleront sur la route pendant la construction et pourraient endommager les réfections de 

route que nous nous apprêtons à faire. Pour cette raison, les correctifs à apporter à la route devraient être  

effectués au cours du mois de septembre 2017. 

 Quant au dossier concernant la construction des infrastructures pour l’Hôtel de ville et le Centre communautaire, 

j’ai procédé à une demande de révision de notre dossier pour l’obtention de la subvention fédérale de 500 000 $, 

laquelle subvention est en cours d’étude en date d’aujourd’hui. 

 Quant à l’avancement des travaux, je peux vous informer que les plans et devis concernant la construction de  

l’Hôtel de ville et du Centre communautaire sont définitifs et les plans d’ingénieurs en structure, en  

électromécanique et en environnement se termineront probablement cette semaine de sorte que nous sommes 

prêts à préparer l’appel d’offres public au Bureau des soumissions déposées pour recevoir une quotation pour la 

construction de la part des entrepreneurs intéressés. 

 Je répète que ce n’est qu’une fois que nous aurons procédé à l’ouverture des appels d’offres que nous pourrons 

connaître précisément le coût de la construction et tel que nous vous l’avons répété à de multiples reprises, toute 

la population sera informée du résultat des appels d’offres et de la nécessité ou non d’aller en règlement  

d’emprunt. Cet avis public vous sera donné pour permettre à tous les opposants ou personnes intéressées et aussi 

à tous les gens en faveur d’une telle construction de se prononcer avant la signature de quelque contrat avec un 

entrepreneur. 
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Michel Croteau, Maire 

De plus, il y aura séance publique pour la présentation du projet, des coûts de réalisation et du règlement d’emprunt si 

nécessaire. 

Je vous invite donc à lire attentivement les communiqués qui vous seront acheminés et vous réitère, une fois de plus, la 

nécessité de  faire parvenir votre adresse courriel à Mme Viviers à l’adresse suivante: info@villelacstjoseph.com 

De cette façon, vous recevrez tous les communiqués plus rapidement que si nous devons vous les poster et serez en  

mesure de réagir immédiatement. 

Je vous informe de plus que durant la saison estivale, il y aura une surveillance accrue de la circulation nautique sur le 

lac St-Joseph. De plus dans le cadre du Programme de vérification de courtoisie des embarcations de plaisance, des  

préposés seront disponibles pour procéder gratuitement à la vérification de votre embarcation et vous remettront une  

vignette autocollante confirmant la vérification de l’équipement de sécurité à bord. Si vous n’avez pas tout l’équipement 

requis, ils vous expliqueront exactement ce que vous devez avoir à bord pour obtenir votre vignette.  

En vous assurant de naviguer en toute sécurité, non seulement vous épargnez 200 $, soit le montant de l’amende à 

payer si vous n’avez pas à bord l’équipement de sécurité requis et en bon état si vous vous faites arrêter sur un plan 

d’eau, mais vous pouvez également vous sauver la vie. Pensez-y! 

Je vous rappelle également que le 5 novembre prochain se tiendront les élections municipales et vous recevrez toutes les 

informations pertinentes au fur et à mesure qu’elles nous seront transmises.  

En terminant, je voudrais remercier sincèrement Mme Sylviane Cloutier, conseillère au district no 1 depuis bientôt quatre 

ans, pour tout le travail et l’intérêt manifesté auprès de la municipalité. Mme Cloutier nous a signifié sa démission  

dernièrement de sorte qu’elle a quitté son poste au Conseil municipal le 1er avril 2017 et sur ce, nous lui souhaitons 

bonne chance aussi dans sa nouvelle municipalité, à savoir le Lac Beauport. Merci beaucoup Sylviane pour ton  

implication au Conseil municipal et auprès de la société de Lac-Saint-Joseph. Au revoir et bonne chance pour le futur. 

Je vous souhaite à tous et à toutes de très Joyeuses Pâques! 
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Voici un résumé des résolutions qui ont été adoptées au cours des mois de janvier, février et mars 2017: 

  

 Résolution 006-2017  

Résolution accordant un mandat à nos procureurs de transmettre une mise en demeure dans les dé-
lais légaux afin de faire déplacer ou enlever une construction illégale et à défaut de prendre des pro-
cédures en démolition devant la Cour supérieure. 

Résolution 12-2017 

Résolution acceptant  une demande de dérogation mineure pour la construction d’une résidence au 190, 
chemin de la Passe, conditionnellement au dépôt d’une lettre de l’architecte confirmant qu’il ne peut res-
pecter le règlement de zonage dû à l’exiguïté du terrain. 

Résolution 13-2017 

Résolution acceptant une demande de dérogation mineure pour la reconstruction d’un garage incendié au 

292, chemin Thomas-Maher, vu la topographie du terrain.  

Résolution 14-2017 

Résolution mandatant la firme Beaudet Fontaine pour la préparation des états financiers 2016. 

Résolution 15-2017 

Résolution pour souscription à vingt (20) parts du capital social de la Coopérative informatique municipale 

(CIM) pour un montant de 200 $ et adhésion à la CIM à titre de membre régulier.  

Résolution 16-2017 

Résolution donnant mandat à la firme WSP de préparer et procéder à la demande de soumissions pour des 

travaux de réfection d’infrastructures et de pavage à divers endroits du chemin Thomas-Maher. 

Résolution 17-2017 

Résolution confirmant notre participation au Programme de vérification de courtoisie d’embarcations de plai-

sance pour la saison 2017 au coût de 997 $. 

Résolution 25-2017 

Résolution mandatant nos procureurs pour répondre à une mise en demeure concernant un recours en nullité 

de l’évaluation foncière. 

Résolution 26-2017 

Résolution acceptant une demande de dérogation mineure pour la construction d’une nouvelle résidence au 

162, chemin Thomas-Maher, améliorant la situation actuelle et ne nuisant aucunement aux voisins. 

Résolution 27-2017 

Résolution rejetant la demande de Ville de Fossambault-sur-le-Lac pour utiliser notre rampe de mise à l’eau 

pour la saison estivale 2017.  

 

                Vivian Viviers, directrice générale 
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Conseillère 
District #1 

 

Chers citoyens, 

Tel que je l’annonçais lors de la dernière séance du Conseil municipal, c’est avec regret que je 

quitte mes fonctions de conseillère municipale pour le district no 1 et ce, dû à mon  

déménagement à l’extérieur de la municipalité. 

J’ai apprécié la collaboration de chacun des membres du Conseil et ce mandat m’a permis de 

connaître une autre facette de la politique municipale et s’est avéré une expérience  

enrichissante. Je peux vous assurer que malgré tout ce qu’on entend depuis quelques années 

sur les administrations municipales, nous n’avons rien à envier à qui que ce soit.  

La Ville de Lac-Saint-Joseph jouit d’une saine administration et les membres du Conseil forment 

une équipe consciencieuse et rigoureuse qui ont à cœur vos intérêts. 

Je tiens à remercier les familles qui m’ont accueillie chez elles pour préparer des entrevues à 

publier dans notre journal. Ces rencontres m’ont permis de mieux connaître l’histoire de Ville de 

Lac-Saint-Joseph et de partager ces informations avec vous. 

Je remercie également les membres du personnel pour leur support et vous tous pour la  

confiance que vous m’avez témoigné durant les trois dernières années; soyez assurés que je 

garde un excellent souvenir de cette étape de ma vie professionnelle. 

Au plaisir de vous revoir ! 

. 

 

    Sylviane Cloutier,  

                            Conseillère, responsable des communications. 

- NETTOYAGE PRINTANIER 

- TONTE DE  PELOUSE 

- RAMASSAGE DE FEUILLES 

- TRAVAUX DIVERS 

Au Lac-Saint-Joseph, votre garantie de satisfaction!  
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Conseiller 
District #4 

 

Chers concitoyens, chères concitoyennes, 

 

Nous avons reçu le rapport d’analyse de la qualité de l’eau du lac et en 

voici les grandes lignes. 

Résultat d’analyse de la qualité de l’eau du lac 

Pour une onzième année d’affilée, l’équipe de la CBJC a effectué six  

sorties sur le lac afin de réaliser des profils verticaux. Les milieux  

lacustres sont des écosystèmes très complexes et grandement  

influencés par les conditions météorologiques (ensoleillement, vent, 

pluie). De plus, leur dynamique génère une variabilité spatiale et  

temporelle importante des paramètres physico-chimiques mesurés. Par 

conséquent, le faible nombre d’échantillons permet uniquement d’obtenir un aperçu de l’état de santé du lac et de  

nombreuses précautions doivent être prises dans l’interprétation des données présentées.  

L’été 2016 représente une année typique en termes de température et de précipitations. Le suivi des paramètres  

physico-chimiques au lac Saint-Joseph indique que les deux bassins présentent un stade de vieillissement  

oligo-mésotrophe (voir tableau ci-dessous). Les concentrations de phosphore et de « chlorophylle a » sont encore 

faibles et la transparence respecte le critère de qualité fixé par le MDDELCC. Le suivi des profils verticaux au cours de 

la saison a permis de mieux comprendre l’évolution de la stratification thermique et le brassage des eaux du printemps 

(mai) et de l’automne (octobre). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Néanmoins, plusieurs signes de vieillissement sont observés et nécessitent un suivi rigoureux. Par exemple:  

 Des valeurs de chlorophylle A en hausse depuis 2014 dans le bassin sud; 

 Des valeurs de phosphore plus élevées en 2016 depuis les quatre dernières années dans le bassin nord; 
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Claude Lessard, Conseiller, responsable de l’environnement. 

 La présence de cyanobactéries qui a été signalée à neuf reprises entre le 1er juillet et le 18 novembre 2016, et ce, 

malgré le fait qu’il n’y ait pas eu de gestion assidue du réseau d’observation volontaire des cyanobactéries. La  

remise en place du Réseau de surveillance volontaire des cyanobactéries au lac Saint-Joseph est primordiale afin 

de répertorier leur apparition et d’agir plus rapidement pour protéger la prise d’eau potable et les activités nautiques 

qui pourraient être affectées: 

 La couche d’eau profonde du bassin sud qui a montré un déficit d’oxygène important avec une absence complète 

d’oxygène (anoxie) en août et septembre. Considérant la faible profondeur du bassin sud, il est donc plus à risque 

de montrer des signes d’eutrophisation que le bassin nord. 

 

Sur la base de ces observations, le Comité en Environnement recommandera au Conseil municipal cette année de: 

 Maintenir la surveillance estivale de la qualité de l’eau du lac Saint-Joseph; 

 Remettre en place le suivi par la CBJC du Réseau de surveillance volontaire des cyanobactéries au lac Saint-

Joseph afin de réaliser un suivi des apparitions permettant d’agir rapidement pour protéger la prise d’eau potable et 

les activités nautiques qui pourraient être affectées; 

 Maintenir les sorties des mois de mai et d’octobre au lac Saint-Joseph afin de réaliser un suivi des brassages des 

eaux au printemps et à l’automne; 

 Maintenir le nombre d’échantillonnages d’eau à 5 afin de pouvoir calculer des valeurs moyennes plus  

représentatives et évaluer plus précisément l’état trophique du lac; 

 Prélever un échantillon d’eau supplémentaire en profondeur dans le bassin sud afin de mesurer l’impact de  

l’hypoxie sur les concentrations en phosphore; 

 Réaliser une fois par an un profil de température et d’oxygène sur la totalité de la colonne d’eau dans le bassin 

nord afin d’obtenir des données de la couche profonde. 

 

Compte tenu des nombreux biens et services écologiques que le lac Saint-Joseph fournit aux municipalités riveraines et 

à ses visiteurs, il constitue une richesse collective qu’il est primordial de conserver. Pour cela, la surveillance continue et 

rigoureuse de l’état de santé du lac est de mise afin de pouvoir détecter rapidement tous signes de dégradation  

éventuels. 
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C’est le temps d’inscrire vos enfants  

et petits-enfants au Club Nautique St-Louis 

Bonjour chers citoyens(nes) 

Nous sommes heureux de vous annoncer que l’équipe de moniteurs pour l’été 2017 

est complétée. Plusieurs moniteurs de l’année dernière seront  encore en poste cet 

été et quelques nouveaux assureront la relève. Pour nous, cela correspond à  une  

équipe de qualité mariant l’expérience et le renouveau ayant toujours comme  

objectif un été rempli d’activités intéressantes qui sauront  plaire à tous. 

L’inscription est déjà commencée  et va bon train. Si vous voulez vous assurer d’une 

place pour vos enfants et/ou petits-enfants,  nous vous invitons à le faire rapidement 

et ce particulièrement pour les semaines intensives de  Ski/Wake (soit les 3-10-17-

24 juillet) où les places sont limitées. Il est essentiel pour nos responsables de connaitre le nombre de jeunes  le plus 

rapidement possible. Toutes les informations se retrouvent sur le site web: 

clubnautiquestlouis@gmail.com 

Nous vous rappelons que le téléphone du Club n’est en fonction que durant  la période estivale. Si vous avez des 

questions, n’hésitez pas à communiquer avec le moniteur chef Frédéric Lachance en lui laissant un message sur le site  

Web,  il vous répondra avec plaisir. 

Afin de bien planifier les activités, nous sommes à faire l’inventaire du matériel. Si vous avez des embarcations ou tout 

autre objet en bon état et pouvant servir au Club, veuillez communiquer avec nous en utilisant le site web.  

A la demande générale, les 6 à 8 du vendredi soir seront encore au rendez-vous cet été. Dans le prochain journal  

nous serons à même de vous faire part de la liste des traiteurs qui seront présents et des activités projetées. Ce sera 

donc à inscrire à votre agenda. Une invitation toute spéciale est lancée aux nouveaux résidents, car c’est un excellent 

moyen de côtoyer en toute simplicité vos voisins et concitoyens. 

Au grand plaisir de vous revoir cet été. 

Joyeuses Pâques à vous tous et vos familles . 

 

       

 

Conseillère 
District #3 

 Diane Guérard, Conseillère du district no 3 

    d.guerard@hotmail.com 
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Conseiller 
District #2 

ENTRETIEN HIVERNAL DU 

CHEMIN THOMAS-MAHER 

 

Chers concitoyens, chères concitoyennes, 

Nous avons connu un hiver difficile: beaucoup de neige, de pluie, de verglas enfin une température en dents de scie qui 

nous rend parfois la vie insupportable.  

L’hiver a commencé tôt avec beaucoup de neige ce qui a fait la joie des centres de ski et de plein-air de même que des 

sportifs. Mais toute cette neige ne fait pas que des heureux. 

Le 15 mars dernier, entre autre, nous avons connu la plus forte tempête de l’hiver. Cette précipitation de neige de plus de 40 

cm a causé des rétrécissements de la chaussée à certains endroits. 

En février et mars, des précipitations de pluie ont nécessité l’épandage d’abrasifs sur toute la longueur du chemin Thomas-

Maher afin de rendre la route sécuritaire. 

Certains résidents ont critiqué l’épandage de sable à ces occasions, mais nous avons également reçu des plaintes dû au fait 

que la chaussée était glissante. Il ne faut pas attendre que la route soit glacée et impraticable avant d’intervenir. La sécurité 

des résidents et des usagers doit faire partie de nos préoccupations constantes. Et pour ceux qui s’inquiètent de la facture 

d’agrégats, vous devriez peut-être penser à combien vaut une vie !!! Et ça pourrait être la vôtre. 

Les responsables de l’entretien de la route (service des travaux publics de la Ville de Ste-Catherine) ont fait leur travail 

consciencieusement et avec diligence en se fiant aux prévisions météo qui peuvent parfois nous jouer des tours. Le sable 

résiduel sera ramassé au printemps, ce qui fait partie de notre entente de déneigement. 

 

Pour ceux et celles qui ont hâte à l’été, voici quelques statistiques pour le mois d’avril 

 

 

     Jacques Tessier, 

 Conseiller district no 2. 

ANNÉE 
PRÉCIPITATIONS 

AVRIL 

DATE DERNIÈRES  

PRÉCIPITATIONS 

DERNIÈRES  

PRÉCIPITATION 

TÊMPÉRATURE 

MINIMUM /MOYENNE 

2016 15.4 cm 11 avril 6.4 cm -5.2 

2015 8.3 cm 4 avril 2.5 cm -3.3 

2014 16.6 cm 15 avril 2.6 cm -2.9 

2013 18.4 cm 13 avril 13 cm -1.8 

2012 4.6 cm 21 avril 4 cm - 0.1 

2011 32.2 cm 21 avril 17.4 cm -0.9 

2010 9.0 cm 27 avril 4.4 cm 
1.8 
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Hiver 2017 

Au Temple de la renommée médicale 

Michel G. Bergeron est récompensé pour ses réalisations comme bâtisseur et comme chercheur.  

Par Jean Hamann 

Marguerite d’Youville, fondatrice des Sœurs grises qui veillaient sur les malades démunis au 18e siècle, Frederick 

Banting et Charles Best, codécouvreurs de l’insuline, Norman Bethune, chirurgien avant-gardiste dont l’engagement 

humanitaire a transcendé les frontières: voilà quelques-unes des figures historiques honorées au Temple de la  

renommée médicale canadienne. En mai prochain, le nom de Michel G. Bergeron s’ajoutera à cette liste de  

124 personnes. «C’est très émouvant et très gratifiant de me retrouver parmi eux», avoue ce professeur de la Faculté 

de médecine et chercheur au CHU de Québec-Université Laval. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Créé en 1994, le Temple de la renommée médicale canadienne rend hommage aux Canadiens qui ont contribué à 

une plus grande compréhension des maladies et à la promotion universelle de la santé. C’est à titre de bâtisseur et de 

chercheur que Michel G. Bergeron fait son entrée dans ce groupe prestigieux. «Lorsque j’ai commencé ma carrière à 

l’Université Laval, en 1974, le CHUL n’avait pas de service clinique en maladies infectieuses et il n’y avait pas de  

recherche dans ce domaine. J’ai fondé le Centre de recherche en infectiologie (CRI) et j’en ai assuré la direction  

pendant quatre décennies. Avec une équipe de 250 personnes, le CRI est aujourd’hui l’un des plus importants centres 

de recherche en infectiologie en Amérique du Nord.»  

 

Un chef d’orchestre efficace 

Les travaux que mène le scientifique depuis 1985 poursuivent deux objectifs. Le premier: diagnostiquer en moins 

d’une heure les microbes responsables d’une infection afin de prescrire rapidement un antibiotique efficace. Pour y 

arriver, Michel G. Bergeron s’est associé à des chercheurs de diverses disciplines, une constante dans sa carrière. 

«J’ai joué le rôle de chef d’orchestre pour que ces spécialistes de diverses provenances parlent un même langage et 

collaborent plutôt que de travailler en vase clos.» Les tests qu’ils ont conçus –et qui ciblent des microbes faisant des 

dizaines de milliers de victimes chaque année dans le monde– sont maintenant vendus dans une cinquantaine de 

pays par Becton Dickinson. À Québec, cette entreprise emploie plus de 300 personnes à son Centre de fabrication de 

tests de diagnostic moléculaires, générant des retombées économiques considérables pour la région.  

 

UNE AUTRE DISTINCTION POUR NOTRE CONCITOYEN 

_________________________________________________ 

http://www.contact.ulaval.ca/magazines/hiver-2017/
http://www.contact.ulaval.ca/wp-content/uploads/2017/02/Bergeron.jpg
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Le second objectif du chercheur: concevoir des outils permettant d’effectuer un diagnostic rapide à l’endroit même où le 

patient est traité. Ici encore, les collaborations multidisciplinaires ont porté leurs fruits. Michel G. Bergeron et ses  

collaborateurs sont parvenus à créer un microlaboratoire automatisé de la taille d’une cafetière, qui permet de réaliser 

ces tests en moins d’une heure. «Ce produit est maintenant fabriqué par GenePOC Diagnostics, une entreprise que j’ai 

fondée. Les premières ventes ont eu lieu l’automne dernier en Europe.»  

 

En juin, après 42 ans à la tête du CRI, Michel G. Bergeron a passé le flambeau à Gary Kobinger. «J’ai eu un pincement 

au cœur, admet-il, mais c’était ma volonté et nous avons trouvé un homme d’équipe et un chercheur exceptionnel pour 

prendre la relève.» Il n’accroche pas ses patins de chercheur pour autant. «J’ai des subventions pour mener mes  

travaux, j’ai des étudiants dans mon équipe et j’ai encore le désir de développer d’autres tests de diagnostic rapide.»  

Michel G. Bergeron est le troisième professeur de la Faculté de médecine intronisé au Temple de la renommée médicale 

canadienne. Les deux premiers, Jean Dussault et Claude Fortier, l’ont été à titre posthume.  

 

 

    TOUTES NOS FÉLICITATIONS DR BERGERON ! 
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Magnifique terrain profond avec chemin privé. 

Plage privée et bord de lac revégétalisé. 

3 chambres, 2 salles de bains et foyer. 

 

Informations :  Françoise Cloutier  418-522-8581 ou frscloutier@gmail.com 

 

mailto:frscloutier@gmail.com
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Chers citoyens, chères citoyennes, 

Le printemps est enfin arrivé et espérons-le, la belle température qui fera 

fondre toute cette neige pour faire place à l’éclosion de fleurs et de jardins 

qui embelliront notre ville. 

C’est également la période où on revient au lac et on constate qu’il y a 

quelques petites rénovations à faire ou encore, un projet de construction  

qui naît. Je vous rappelle que vous devez, avant de commencer ces  

travaux, vous enquérir auprès de notre inspectrice municipale, de la néces-

sité ou non d’obtenir un permis. 

C’est une bonne période pour faire cette demande de permis et pour  

l’obtenir rapidement car à partir de la mi-mai, les délais seront  

probablement un peu plus longs. 

De plus, comme vous l’indiquait Mme Diane Guérard, si vous faites votre 

ménage du printemps et que vous avez des embarcations ou des équipements nautiques en bon état et dont vous ne 

vous servez plus, faites-nous le savoir car ils pourraient être très utiles aux activités du Club Nautique St-Louis.  

Nous vous invitons également à faire le nettoyage de vos entrées en bordure du chemin Thomas-Maher au printemps. 

Il y a eu plusieurs branches et arbres cassés à cause des forts vents qui ont balayé la région à plusieurs reprises  

durant la saison hivernale entraînant parfois des dommages aux arbres qui n’ont pu être ramassés vu l’épaisseur de 

neige. Avec la fonte des neiges, ces branches et arbres tomberont dans les canaux et les fossés en bordure de la route 

et feront de l’obstruction à l’écoulement des eaux. 

Avec l’installation des bacs semi-enfouis aux entrées de la Ville, il serait très agréable de ne pas voir des bacs verts, 

bleus ou bruns en bordure du chemin Thomas-Maher durant toute la semaine. Si vous quittez le dimanche soir pour 

retourner à la ville et que vous ne revenez que le vendredi soir suivant pour le week-end, il serait peut-être bon de  

laisser vos sacs dans les bacs semi-enfouis aux entrées de la Ville. Le fait de laisser vos bacs en bordure de la route  

durant toute la semaine est également une indication pour les malfaiteurs qu’il n’y a personne tout comme les journaux 

accumulés dans les boîtes de Soleil. 

Si chacun y met du sien et fait son bout de chemin, la route restera propre et plus sécuritaire et la vie de tous en sera 

améliorée. 

Je vous rappelle enfin, que nous ne sommes que deux employées permanentes à Ville de Lac-Saint-Joseph et que 

malgré notre bonne volonté, nous ne pouvons répondre à toutes vos demandes dans l’heure qui suit, parfois parce que 

nous devons faire des recherches avant de pouvoir y donner suite et  

parfois parce que nous devons nous absenter pour assister à des  

réunions ou à des formations obligatoires à l’extérieur du bureau. Il serait 

sage de téléphoner avant de vous déplacer, ce qui évite des frustrations 

s’il n’y a personne au bureau. La patience est une vertu à pratiquer en 

cette période pascale! 

Je vous souhaite à tous de Joyeuses Pâques!. 

 

 

 

 

 

Vivian Viviers,   

Directrice générale 
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Conseiller 

 

Chers concitoyens,  Chères concitoyennes, 

 

Comme vous pouvez le constater, les conditions climatiques évoluent rapidement et de 

grands changements sont prévus d’ici 2050, soit: une augmentation de la fréquence des 

pluies intenses; la prolongation de la saison propice aux orages et augmentation des 

événements de pluies, l’augmentation des quantités des précipitations hivernale, la  

diminution de l’accumulation de neige au sol etc.  

Notre inspectrice municipale a assisté récemment à une formation sur les stratégies à 

adopter concernant la gestion des eaux pluviales. 

Plusieurs techniques ont été expliquées afin de modifier nos pratiques traditionnelles 

pour les remplacer par une gestion durable des eaux pluviales ayant pour but de: 

  préserver la qualité de l’eau des milieux récepteurs en favorisant la filtration  

naturelle des eaux de ruissellement et en réduisant les effets de l’érosion des 

berges; 

 Augmenter l’infiltration des eaux de ruissellement à proximité des sites où elles sont produites (principe d’équité); 

 Rationaliser les investissements en privilégiant une approche écosystémique et la multifonctionnalité des  

espaces. 

Au cours des prochains mois, nous travaillerons à l’élaboration et l’implantation de différentes stratégies proposées et 

d’outils réglementaires. C’est un travail de longue haleine mais qui comporte de nombreux bénéfices comme: 

 L’amélioration de la qualité de l’eau des cours d’eau et des lacs; 

 L’accroissement de la qualité du cadre de vie; 

 La réduction de la consommation d’eau potable et 

 La réduction de l’effet d’îlot de chaleur. 

 

J’en profite pour vous souhaiter de Joyeuses Pâques! 

Claude Tessier,   

Président du Comité consultatif d’Urbanisme 
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          MESSAGE IMPORTANT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En vertu de la Loi sur la police, la mission de la Sûreté du Québec en tant que police nationale est vouée au maintien de 

la paix et de l’ordre public, à la préservation de la vie, de la sécurité et des droits fondamentaux des personnes ainsi qu’à 

la protection de leurs biens. La Sûreté du Québec soutient aussi la communauté policière, coordonne des opérations 

>policières d’envergure, contribue à l’intégrité des institutions étatiques et assure la sécurité des réseaux de transport qui 

relèvent du Québec. 

À cet effet, la MRC de La Jacques-Cartier a conclu une entente avec la Sûreté du Québec afin de desservir les  

municipalités locales et son Territoire non organisé (TN) du Lac-Croche). 

Plus précisément, la Sûreté a la compétence pour prévenir et réprimer les infractions aux diverses lois fédérales et 

>provinciales ainsi que les infractions aux règlements municipaux applicables sur le territoire des municipalités de la 

MRC. 

Le poste de police de la Sûreté du Québec qui dessert la MRC de La Jacques-Cartier est situé dans la municipalité de 

Lac-Beauport. Découlant d’une récente réorganisation au sein de la Sûreté du Québec, le poste de la MRC de La 

Jacques-Cartier fait maintenant partie du centre de services qui regroupe également les postes de la MRC de Portneuf et 

de la MRC de Lotbinière. Le centre de services de la Sûreté du Québec est dirigé à partir du poste de la MRC de Portneuf 

situé à Pont-Rouge. En contrepartie, chaque poste possède un responsable pour la gestion courante des opérations  

policières. 

Voici les coordonnées: 

Poste de la MRC de La Jacques-Cartier    Centre de services MRC21-6202 
Sûreté du Québec       Région de la Capitale-Nationale 
1045, Boul. du Lac       Sûreté du Québec 
Lac-Beauport (Québec) G0A 2C0     180, boul. Notre-Dame 
Tél: 418-841-3911       Pont-Rouge (Québec) G3H 3K7 
          Tél: 418-873-1234 
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EN ROUTE VERS LA DEUXIÈME ÉDITION!    

Forum culturel    

 

C’est le 25 mai prochain à l’Hôtel Valcartier que se  
tiendra la deuxième édition du forum culturel Vivre la  
culture en Jacques-Cartier. M. Mathieu Drouin, du  
Village Vacances Valcartier et Mme Mélanie Grenier, 
directrice de l’ensemble Jeux d’Archets Suzuki et  
récipiendaire du trophée Étoile de La Jacques-Cartier 
dans les catégories Mise en valeur de la culture et  
personnalité culturelle de l’année lors de la première  
édition du gala reconnaissance en 2014, coparraineront 
la deuxième édition du forum culturel.  

 

 

 

 

Un forum ouvert à tous! 

S’adressant à tous ceux qui œuvrent dans le secteur de la culture, du  

tourisme, des affaires et du monde municipal de même qu’aux amateurs de 

culture, le forum représentera une belle occasion pour les participants de  

venir s’outiller, de s’inspirer et de partager.  

Pour seulement 35 $, les participants pourront prendre part aux différentes 

animations, incluant en plus le repas du midi. Parmi les activités prévues, mentionnons notamment une conférence et 

des ateliers visant à ouiller davantage les participants, une présentation de projets culturels inspirants qui ont été mis en 

œuvre par des gens du milieu et une visite guidée du nouvel Hôtel Valcartier. 

  

Précisons que les différentes animations, financées en partie dans le cadre d’une entente de développement culturel 

conclue entre la MRC et le ministère de la Culture et des Communications, permettront d’amorcer une réflexion sur le 

rayonnement de la culture en région. Cette démarche permettra en plus de créer des interactions entre les différents  

intervenants du milieu, tous secteurs d’activité confondus. 

Tous les détails au www.mrc.lajacquescartier.qc.ca.   

 _______________________________________________________________________________________ 

 

PLACE À LA 5E ÉDITION    

Défi têtes rasées     

Forts d’expériences des plus enrichissantes depuis maintenant 4 ans, la MRC de La Jacques-Cartier, la Sûreté du 
Québec et les six services incendie du territoire récidivent et embarquent à nouveau dans la grande et noble  
aventure du Défi têtes raséesMD Leucan présenté par Proxim.  
 
 

À gauche, Mme Mélanie Grenier, co-présidente d’honneur du forum cul-
turel, à l’occasion du gala, les Étoiles de La Jacques-Cartier en 2014.  

http://www.mrc.lajacquescartier.qc.ca
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Après Lac-Beauport, Sainte-Catherine-de-la-
Jacques-Cartier, Sainte-Brigitte-de-Laval et Saint-
Gabriel-de-Valcartier, cette année, c’est au tour 
du service incendie de Shannon de recevoir le 
Défi têtes rasées. C’est ainsi que le 10 juin  
prochain, des dizaines de participants passeront 
sous le rasoir à la caserne de Shannon.  
 
Déjà plus de 200 000 $ amassés 
Au cours des quatre dernières éditions, c’est un 
total de plus de 200 000 $ qui a été remis à  
Leucan. L’objectif de cette année est de donner 
35 000 $ supplémentaires aux enfants atteints de 
cancer et à leur famille. Encouragez les  
valeureux pompiers, policiers et ambulanciers et, 

vous aussi, vous viendrez en aide, à votre façon, aux enfants et à leur famille via le Défi têtes rasées.  
 
Pour contribuer, rendez-vous au www.tetesrasees.com, cliquez sur Donner et recherchez MRC de La Jacques-Cartier 
sous l’onglet Site de rasage.  
 
Une journée remplie d’émotions!  
Le Défi têtes rasées, c’est bien plus qu’un simple lieu où les participants se font raser les cheveux, c’est aussi  
l’occasion de s’amuser! De l’animation, des jeux gonflables, des mascottes, des démonstration d’équipement et bien 
plus encore divertiront petits et grands de 10 h à 14 h.  
 
Le 10 juin, à la caserne incendie de Shannon, venez soutenir les participants qui oseront le look coco rasé pour l'été et 

soyez témoin de beaux moments d’émotion! Plaisir et émotions garantis!  
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Chalet à louer 

Au bord du lac avec plage 

Disponible tout le mois de juin 

et la première semaine  

de juillet 

 

Informations: 

fgrandbois@gmail.com 

 

Chalet à vendre ou louer au Lac St-Joseph 

Magnifique propriété, directement sur le Lac St-Joseph. Vue  

panoramique à couper le souffle avec couchers de soleil,  

terrain très privé, entouré de magnifiques pins centenaires, toit cathé-

dral avec mezzanine, majestueux foyer, 3 chambres et 2 salles de 

bains. 

Pour location estivale ou à long terme.  

Information : Julie Cantin 418 265-0205 ou  

juliecantin@oricom.ca 

 

 

mailto:juliecantin@oricom.ca
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Merci aux commanditaires 
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Organismes hors territoire 

APPELSJ 418 522-0664 

Bibliothèque Anne-Hébert 418-875-4758 

CBJC 418 875-1120 

Cercle des Fermières  418 875-3368 

Chevaliers de Colomb  418 875-1119 

Clinique médicale Ste-Catherine 418-875-0600 

Club l’Age d’Or  418 875-3410 

Club de motoneige 418 875-2650 

Comité d’aide aux malades et à la  

mortalité 

418 875-3364 

Corp. Artiste et artisans de la J-C 418 875-3701 

Popote Multi-services 418 845-3081 

Société piste Jacques-Cartier/Portneuf 418 337-7525 

Heures d’ouverture du bureau municipal  

Lundi au vendredi : 8h30 à 12h00 / 13h00 à16h30 

Michel Croteau 

Maire de Ville de  

Lac-Saint-Joseph 

Poste vacant 

District #1 

Nos. civiques 

2 à 134 

 

Jacques Tessier 

District #2 

Nos. civiques 

134 à 262 

 

Diane Guérard 

District #3 

Nos. civiques 

264 à 389 

 

Claude Lessard 

District #4 

Nos. civiques 

390 à 522 

VOS ÉLUS MUNICIPAUX 

Clément Gignac 

District #6 

Nos. Civiques 

890 à 1075 

 

Claude Tessier 

District #5 

Nos. civiques 

524 à 888 

1048, Chemin Thomas-Maher 

Lac-Saint-Joseph (Québec) 

G3N 0B4 

Téléphone: 418-875-3355 

Télécopieur: 418-875-0444 

Courriel: info@villelacstjoseph.com 

Site web: www.villelacstjoseph.com 
Calendrier des activités 

 

www.villelacstjoseph.com   |  info@villelacstjoseph.com 

16 avril 2017 Pâques  

Mardi le 

18 avril 2017 

Séance du Conseil 

Municipal 

Auberge Duchesnay 

 

15 mai 2017 
Séance du Conseil 

Municipal 
Auberge Duchesnay 

19 juin 2017 
Séance du Conseil 

Municipal 
Auberge Duchesnay 

17 juillet 2017 
Séance du Conseil 

Municipal 
Auberge Duchesnay 

21 août 2017 
Séance du Conseil 

Municipal 
Auberge Duchesnay 

18 septembre 
2017 

Séance du Conseil 

Municipal 
Auberge Duchesnay 
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